

# Im Jubeljahr auf dem Höhepunkt

Von Wolfgang Müller



Bürgermeister Michael Folk (links) überreicht dem TGO-Vorsitzenden Markus Proksch die Sportplakette des Bundespräsidenten. Foto: Wolfgang Müller

Offenau - Die Turngemeinde Offenau (TGO) feiert in diesem Jahr ihr 100-jähriges Bestehen. Beim Festakt am Samstagabend im Kulturforum Saline ließen rund 250 Gäste den Verein hochleben und die wichtigsten Stationen seiner Geschichte Revue passieren. Geschenke und Auszeichnungen zum Jubiläum gab's obendrein. Unter anderem die Sportplakette des Bundespräsidenten für den unermüdlichen Einsatz ehrenamtlicher Mitglieder.

"Die Jubilarin ist rüstig. Aktiv und gelenkig wie zu Teenagerzeiten hat sie alle ihre Glieder mobilisiert", sagte Bürgermeister Michael Folk. Das Offenauer Gemeindeoberhaupt spielte damit auf die breite Angebotspalette des Vereins an. Immerhin ist aus dem einstigen Turnverein von 1910 mit 31 Gründungsmitgliedern ein moderner Club geworden, in dem rund 1000 Mitglieder in sieben Sparten ihren Sport betreiben, wie Jürgen Kowol in seinem Rückblick in Wort und Bild eindrucksvoll dokumentierte.

Aufgaben Stolz zeigte sich Folk über die Leistung des Vereins nicht zuletzt im Jubeljahr, in dem die TGO mit vier großen Veranstaltungen ihr Jubiläum feiert. Der Bürgermeister würdigte dieses Engagement umso mehr, als Rathaus und Gemeinderat dem Verein "durch die Übertragung verschiedener Aufgaben viel abverlangen – nicht zuletzt auch in finanzieller Hinsicht".

Seit in Offenau die Gewerbesteuererinnahmen dramatisch eingebrochen sind, gibt es im Rahmen der Vereinsförderung keine finanzielle Unterstützung mehr. Umso mehr freute sich Folk, dass er zum Festabend gleich zwei Geschenke dabei hatte. Zum einen gibt es künftig wieder eine Jugendförderung. Zum anderen schenkt die Gemeinde dem Verein für jedes Jahr seines Bestehens fünf Euro. Das macht insgesamt einen Scheck von 3810 Euro.

Anschließend überbrachte Folk die Grußworte von Landrat Detlef Piepenburg, der wegen Krankheit nicht selbst die Sportplakette des Bundespräsidenten an den TGO-Vorsitzenden Markus Proksch überreichen konnte. "Menschen körperlich und seelisch gesund erhalten und junge Menschen für das Leben trainieren, das sind Riesenleistungen für unser Gemeinwesen. Unser Staat ist deshalb sehr froh und dankbar, dass es Vereine wie die Turngemeinde Offenau gibt", ließ der Landrat ausrichten.

Grußworte und Geschenke hatten auch die Bezirksfunktionäre der Sportarten im Gepäck, die in der TGO betrieben werden. Für den musikalischen Rahmen sorgte die Gruppe Vocalis.



Seit vielen Jahrzehnten halten sie dem Verein die Treue. Beim Festabend wurden die Mitglieder dafür ausgezeichnet. Foto: Peter Klotz

Quelle: <http://www.stimme.de/1796325>